
一般質問順序表

令和元年６月

受理

番号
件 名

議席

番号

氏名・会派名・

質問形式

１ １ 清水市長３期 12 年の立川市政について

① 実績と評価について

２ 小中学校での通学支援

① 学校管理下でおきた怪我について

② 救済策および補償体制について

３ 中学校 女子制服へのスラックス導入

① 新たな選択肢を増やすことについて

４ 選挙事務

① 投票率アップのための取り組みについて

５ 防災意識向上

① 防災施策の現状と民間企業との連携について

② 情報の多重化と多言語対応について

16 伊 藤 大 輔

２ １ 特殊詐欺について

① 立川市の詐欺被害について

２ 市長の市政運営について改めて伺います

① 今後の市政運営について

27 須 﨑 八 朗

３ １ 立川市消防団機能別分団について

① 機能別分団の役割について

② 機能別分団と既存の分団との連携について

③ 今後の見通しについて

２ 若者向けのまちづくりプラットフォームについて

① 市政情報の伝達方法について

② 若者のまちづくり参加状況について

③ 若者世代が参加しやすい環境づくりを

３ 東京 2020オリンピック・パラリンピックにおける地域

連携について

① 現在把握している地域振興策について

② 立川市としての関わり方について

③ 誰もが参加しやすいオリンピック・パラリンピック

に向けて

７ 対馬ふみあき

一括質問

一問一答

プロジェクター

未来日本

立川・

国民民主

一括質問

たちかわ

自民党・

安進会

たちかわ

自民党・

安進会



４ １ 保育園・幼稚園等について

① 園児の移動時の安全確保体制

② 幼児教育無償化

③ 給食費

２ 58街区について

① 工事説明会を受けての対応

② ラジオ局との話し合い

③ 今後について

３ 練成館・歴史民俗資料館について

① 計画を受けての声

② 反対意見に対しての対応

③ 今後のあり方

４ ボッチャについて

① 市内の状況

② 小・中学校での有効活用

③ 更なる普及促進の為に

12 頭 山 太 郎

５ １ 子どもの遊び場所について

① 外遊びの環境づくりと促進について

② 道路族について

③ 公園のボール遊びについて

２ 行政サービスのＩＣＴ化について

① 行政サービスのＩＣＴ化について

② ＩＣＴマネジメント、キャッシュレス化や市民通報

システムの導入

③ 教育現場のＩＣＴ化について

３ 介護保険制度について

① 介護保険の現状と未来

② ホームヘルパー資格取得時の助成金

③ 健康と福祉のまちづくりをめざして

４ わたなべ忠司

６ １ 立川市いのち支える自殺総合対策計画について

① 計画案について

② 市内自殺者の傾向についての考え方

③ 重点施策について

２ 大学進学率について

① 現状の認識について

② 分析と対策について

３ 災害時における協定締結について

① 罹災証明書の発行について

６ 大 沢 純 一

一問一答

プロジェクター

一括質問

公 明 党

たちかわ

自民党・

安進会

未来日本

立川・

国民民主

一括質問



７ １ まちづくりについて

① 立３・３・ 30号立川東大和線等について

２ 教育行政について

① 「立川市民科」の大きな成果について

② 学校教育と社会教育の連携について

③ 小学校科学教育センター

３ 後期基本計画策定にある課題について

① 行政評価制度の活用について

② 成果指標の考え方について

③ 今後のあり方について

26 中 山 ひと美

８ １ 指定管理者の評価について

① 評価基準について

② Ｓ評価へのインセンティブについて

２ 湧水量調査と地下水について

① 現状について

② 今後の対策について

３ 立川シティハーフマラソンについて

① 参加者、開催状況について

② 学生女子の誘致について

４ 公共施設の複合化について

① 所管部署の連携について

② 一小について

９ 江 口 元 気

９ １ シルバー人材センターの活動等について

① 活動状況の今後について

２ ＭＩＣＥ(マイス)について

① 現状と課題などについて

３ 教育施策について

① 今後の課題と方策等について

４ 市制 80周年について

① 現状等について

５ 富士見町周辺地域のことについて

① 四小、新生小、一中、八中、滝ノ上会館の事などに

ついて

10 松本 あきひろ

たちかわ

自民党・

安進会

一括質問

一問一答

たちかわ

自民党・

安進会

プロジェクター

一括質問

たちかわ

自民党・

安進会



10 １ 都市計画道路立３・３・ 30号線について

① 説明会の状況と市の見解について

② 指摘されている問題について

③ 道路の目的と必要性について

④ 道路計画の中止申し入れについて

２ 学校給食について

① 市の方針による大型調理場の内容や見通しについて

② 小学校の単独調理場の存続について

③ 中学校給食を小規模調理場で１日も早く実現するこ

とについて

④ 現状の中学校給食の改善について

18 中 町 聡

11 １ 「聞こえのバリアフリー」を目指して

① 難聴のある方への支援について

② 補聴器給付・補助制度について

２ 誰もが自分らしく生きられる立川市にするために

① 差別や暴力、ハラスメント等を無くすための取り組

みについて

② 被害者支援や相談体制について

３ 市民の政治参加の推進と選挙について

① 市民の声を生かす取り組みについて

② 投票率を上げる取り組みについて

４ 米軍横田基地について

① 軍民共用化や基地強化について

② 日米地位協定について

19 若 木 早 苗

12 １ 安心して子どもを預けられる施設について

① 幼稚園・保育所の無償化での市民への影響について

② 立川市の企業主導型保育園の導入の実態と課題につ

いて

③ 学童保育所の待機児解消や基準について

２ 清掃行政について

① 燃やせるごみ 50％減量達成に向けての課題について

② プラスチック等の資源ごみの分別について

③ 指定収集袋の減免交付について

３ 若葉町の街づくりについて

① 災害時の支援策としての補助金制度について

② 民家のブロック塀の撤去工事等の補助制度について

③ 立川通りの「けやき台小学校西」の信号機の変更に

ついて

④ 旧けやき台小学校正門前の欅の木の課題について

21 永元 須摩子

一問一答

一問一答

日本共産党

プロジェクター

日本共産党

一問一答

日本共産党



13 １ まちづくりについて

① 交通安全対策について

② 下水道整備について

③ 道路の樹木管理について

２ 市内建設業の振興について

① 建設関係業者の実態について

② 建設関係業者の役割や位置づけについて

③ 行政との連携及び振興について

④ 公契約条例について

３ 平和のとりくみについて

① アメリカの未臨界核実験について

② 平和首長会議に参加して 1年の成果について

③ 戦争体験を語り継ぐことについて

４ インフルエンザ対策について

① 子どもの予防接種補助について

② 治癒証明提出について

20 浅 川 修 一

14 １ 消費税増税の中止について

① 景気動向指数の「悪化」について

② 市民の暮らしを守るために「増税中止」を表明すべ

きではないか

２ 「行財政改革」の見直しについて

① 市長在任中の「行革」による市民への負担増の影響

について

② 多摩地域で一番高い国保料の引き下げについて

③ 中央図書館窓口の民間委託の見直しについて

④ 小学校の自校給食「廃止」の見直しについて

⑤ 不要不急の計画の見直しで、暮らし・福祉・教育の

充実を

３ 自治基本条例の制定について

① 自治基本条例制定の検討状況について

② 条例制定の効果と必要性について

③ 一日も早い条例制定について

22 上 條 彰 一

15 １ 子育て支援の充実について

① 保育園の待機児童について

② 学童保育所の待機児童について

③ 市立保育園の民営化について

④ 幼児教育の無償化について

２ 清掃行政について

① 粗大ごみの収集事業について

13 門 倉 正 子

一問一答

日本共産党

一問一答

日本共産党

公 明 党

一括質問



16 １ 熱中症対策について

① 市の行っている施策について

② 学校等、子どもたちへの配慮について

２ 選挙について

① より投票しやすい環境づくりについて

② 主権者教育について

23 高 口 靖 彦

17 １ 自治会応援について

① 「自治会等を応援する条例」について

② 補助助成について

③ 自治会の行事、お祭りについて

２ 幼保無償化について

① 今後のタイムスケジュールについて

② 立川市の取り組みについて

③ 無償化に伴う、課題・問題点について

３ 子どもの居場所づくりについて

① 現在の取り組み状況について

② 居場所づくりの課題・問題点について

8 粂 川 敏 男

18 １ 砂川地区のまちづくりについて

① 武蔵砂川駅周辺のまちづくりについて

・ 駅前広場整備工事の進捗について

・ 現在の課題と今後のスケジュールについて

② 砂川学習館について

・ 現在の取り組み状況について

11 木 原 宏

19 １ 交通の課題について

① 子どもの交通安全対策について

② 道路、公園等の交通安全対策について

③ 高齢ドライバーについて

④ 自転車の交通安全、保険加入について

２ 2020東京オリンピック・パラリンピックについて

① 児童・生徒の競技観戦について

② 文化プログラムについて

５ 瀬 順 弘

公 明 党

一問一答

プロジェクター

公 明 党

一問一答

プロジェクター

たちかわ

自民党・

安進会

一問一答

プロジェクター

たちかわ

自民党・

安進会

一問一答



20 １ 立川市長選挙を 9月に控え、現市長に問う

① 未来へ向けた学校給食のあり方について

～学校給食を地産地消で、持続可能な食教育、災害

時活用、都市農業とつなげる～

② 市民との協働のあり方について

～長期総合計画(10ヶ年)に掲げた「市民との協働」

はどのようにすすめられ、どのような効果をもた

らせているのか？地域共生社会の実現に向かって

いるのか？～

③ 環境配慮行動のモデル都市を目指して

～新清掃工場の建設に連動したゴミ減量をすすめる

～

17 稲 橋 ゆみ子

21 １ 障害のある人もない人も共に支えあう社会～精神障害

者の支援について

① 増え続ける精神障害者の支援について、本市の対応

は。

② 障害のある人もない人も共に暮らしやすいまちをつ

くる条例施行から一年。くらし、そして働く上でどの

ような変化があったか。

③ ダイバーシティの観点でこうした方々の支援とまち

づくりについて、本市のビジョンは。

２ 交通事故のないまちへ。最大限の努力を惜しみなく！

① 高齢者ドライバーへの対応は。

② 自転車走行レーンの経過は。

③ 市内危険箇所の対応は。

３ 保育の質を担保する。本市の保育事業者、児童館への

支援について

① 他市と比較して、本市の保育園、幼稚園施設への補

助金が使い勝手が悪く、むしろ使わないという事業者

の声を聞いた。どうしてこういうことが起きるのか。

② 企業主導型保育所や地域との連携は進んでいるの

か。

③ 学童保育について。

４ 学校の芝生化について

① 方針について明確に。

１ 松 本 マ キ

一括質問

立憲民主・

たちかわ

一問一答

パネル

マキおこせ！

市民力



22 １ ＳＤＧｓについて

① 立川市におけるＳＤＧｓに関する取り組みについて

② 庁内におけるＳＤＧｓに対する理解・認知度につい

て

③ ＳＤＧｓにおける既存の政策や日常業務の位置づけ

の整理について

２ プラスチックゴミについて

① 立川市におけるプラスチックゴミへの対応状況につ

いて

② 多摩川クリーンアップキャンペーンについて

③ 今後の取り組みについて

３ 窓口業務について

① 障害を抱えた方の対応について

② 外国人対応について

③ 窓口業務委託について

２ 山 本 洋 輔

23 １ 子育て支援について

① 市長の子育て政策の達成度は

② 小学校の授業後、学校の校庭解放について

③ インフルエンザ予防接種の助成について

④ 新生児聴覚検査事業について

⑤ 不育症について

⑥ 子どもの虐待防止について

２ 高松町のまちづくりについて

① 都下水道本部事務所の移転に伴う地域の要望につい

て

② 旧消防署跡地について

25 伊 藤 幸 秀

緑たちかわ

一問一答

プロジェクター

公 明 党

一括質問


